



**PERUBAHAN SOSIAL MASYARAKAT NELAYAN TELUK KABUNG TENGAH  
KECAMATAN BUNGUS TELUK KABUNG KOTAPADANG  
(1990-2016)**

***TESIS***

*Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Dalam Mencapai Gelar Magister*

*Pada Program Pasca Sarjana UIN Imam Bonjol Padang*

*Konsentrasi Sejarah Kebudayaan Islam*

*Oleh :*

**RANI PUTRI**  
**NIM. 088162568**

**PROGRAM PASCASARJANA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)  
IMAM BONJOL PADANG  
1439 H / 2018 M**

## PERSETUJUAN PEMBIMBING


Tesis yang berjudul **PERUBAHAN SOSIAL MASYARAKAT NELAYAN TELUK KABUNG TENGAH KECAMATAN BUNGUS TELUK KABUNG KOTA PADANG (1990-2016)** yang ditulis oleh **Rani Putri, NIM. 088162568**, Prodi Sejarah dan Kebudayaan Islam, Pascasarjana UIN Imam Bonjol Padang telah memenuhi persyaratan ilmiah dan dapat disetujui untuk dilanjutkan ke Sidang Munaqasyah.

Demikian persetujuan ini diberikan, agar dapat dipergunakan sebagaimana mestinya.

Padang, 1 Agustus 2018

Pembimbing I

Pembimbing II

  
**Dr. Danil M. Chaniago, M.Hum**  
NIP. 19671027 199603 1 001

  
**Dr. Zainal, M.Ag**  
NIP. 19770411 200710 1 005

## ABSTRAK

Rani Putri, 088162568, **Perubahan Sosial Masyarakat Nelayan Teluk Kabung Tengah Kecamatan Bungus Teluk Kabung Kota Padang (1990-2016)**, Tesis konsentrasi Sejarah dan Kebudayaan Islam Program Pascasarjana UIN Imam Bonjol Padang, 2018.

Pokok permasalahan dalam penelitian ini adalah bagaimana aktifitas masyarakat nelayan dan bentuk perubahan sosial masyarakat nelayan baik dari aspek sosial, ekonomi, pendidikan, dan keagamaan pada masyarakat Teluk Kabung Tengah Kecamatan Bungus Teluk Kabung kota Padang.

Adapun tujuan yang ingin dicapai dalam penelitian ini adalah: 1). Untuk menganalisis aktifitas masyarakat nelayan Teluk Kabung Tengah. 2). Untuk menganalisis bentuk perubahan sosial masyarakat nelayan di Teluk Kabung Tengah.

Metode yang digunakan adalah metode penelitian sejarah kritis dengan beberapa tahapan penelitian, yaitu heuristik, adalah penelusuran sumber-sumber yang berhubungan dengan topik penelitian yang didapat dari observasi lapangan, wawancara, dan studi kepustakaan. Setelah sumber terkumpul, penulis menyeleksi dan mengklasifikasikannya dengan pokok permasalahan yang disebut dengan kritik sumber. Kemudian sumber-sumber tersebut dianalisis dengan merangkaikan fakta-fakta yang saling berhubungan yang disebut sintesis. Langkah terakhir adalah penulisan yaitu melakukan penulisan ke dalam bentuk karya ilmiah.

Hasil penelitian ini mengungkapkan bahwa masyarakat nelayan Teluk Kabung Tengah mengalami perubahan dari tahun 1990 hingga tahun 2016. Perubahan sosial terjadi pada masyarakat nelayan secara lambat. Faktor perubahan ini dipengaruhi oleh kondisi lingkungan dan keadaan ekonomi. Aktifitas nelayan juga mengalami perubahan dalam segi alat tangkap yang mulai menggunakan teknologi. Bentuk perubahan pada masyarakat nelayan Teluk Kabung Tengah dapat dilihat dari empat aspek. Pertama, dari aspek sosial masyarakat nelayan cenderung berubah ke arah perilaku masyarakat modern, yang mana segala aktifitas masyarakatnya sudah menggunakan teknologi, baik dari cara penangkapan maupun dari segi gaya kehidupan. Kedua, aspek ekonomi masyarakat nelayan Teluk Kabung melakukan penangkapan ikan dengan menggunakan alat tangkap bagan dan colok. Hasil dari penangkapan ikan dilaut tidak menentu, jadi para nelayan tidak bisa memastikan berapa penghasilan yang didapatkan. Ketiga, aspek pendidikan pada masyarakat nelayan dilihat dari persepsi yang berkembang sudah mulai berubah, sebelumnya orang tua nelayan berpikir bahwasanya pendidikan itu tidak penting, karena ujung-ujungnya akan ke laut juga, namun keadaan lingkungan berubah, sehingga persepsi orang tua mulai berubah. Dari aspek keagamaan, jika dilihat dari sarana prasarana tempat ibadah mengalami perubahan, begitupun dengan lembaga pendidikan agama untuk anak-anak nelayan. Perubahan terjadi secara lambat namun terus terjadi perkembangan.